
平成 29年度 生活を良くするアンケート  ～保護者の皆さんからのご意見、ご質問～ 

アンケート集計結果 

   グラフは、左からＡ・Ｂ・Ｃ・Ｄ・Ｅです。 

 

設問１ あなたは、学校が楽しいですか。(生徒) 

お子様は、学校に行くのが楽しいと言っていますか。(保護者) 

 

 

 

 

 

設問２ あなたは、授業がよくわかりますか。(生徒) 

お子様は、学校の授業がわかりやすいと言っていますか。(保護者) 

 

 

 

 

 

 

設問３ あなたは、将来の進路を考え、努力していますか。(生徒) 

お子様は、将来の進路を考え、努力していますか。(保護者) 

 

 

 

 

 

 

設問４ あなたは、「おはようございます」「こんにちは」などのあいさつができますか。(生徒) 

お子様は、「おはよう」「こんにちは」などのあいさつができますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

設問５ 教職員は、生徒のことをよく理解し、一人一人を大切にしていますか。(保護者) 

 

 

 

 

Ａ：そのとおりです      Ｂ：だいたいそうです     Ｃ：ややそうではありません 

Ｄ：そうではありません   Ｅ：判断がつきません(保護者のみ) 
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設問６ 教職員は、一人一人の個性にあった支援をしていますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

設問７ 教職員は、協力し合って子どもたちの教育に取り組んでいますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

設問８ 教職員は、授業の工夫等により、よりよい授業を目指していますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

設問９ 学校は、保護者や地域の意見を教育活動に生かしていますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

設問１０ 学校は、生徒の健康保持増進に努めていますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

設問１１ 学校は、生徒の安全に十分配慮していますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

設問１２ 学校は、お便りやホームページを通じて、学校の情報を伝えていますか。（保護者） 
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設問１３ 学校は、授業参観や学校行事など、地域に開かれた学校づくりに努めていますか。(保護者) 

 

 

 

 

 

 

設問１４ 学校は、校舎内外の環境整備に努めていますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

設問１５ あなたは、学校での生活や将来について、家族と話し合っていますか。（生徒） 

     ご家庭で、学校での生活や将来について、お子様と話し合っていますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

設問１６ あなたは、髪型や服装、言葉遣いについて、家庭で注意されることはありますか。(生徒) 

     ご家庭で、髪型や服装、言葉遣いについて話し合いがなされますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

設問１７ あなたは、学校からの通知や成績表などを家族に忘れずに渡していますか。（生徒） 

     学校からの通知や成績表などによく目を通していますか。（保護者） 

 

 

 

 

 

 

 

設問１８ 保護者会、学校行事、ＰＴＡ行事によく出席していますか。（保護者） 
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【学習指導について】 

 ・テスト勉強の取組方を指導して頂けると幸いです。 

 ・宿題が多い。 

   ○テスト勉強の仕方については、各教科担任が折に触れて指導をしておりますが、全国学力・学習 

状況調査のＢ問題の対応など課題がありますので、今後指導してまいります。 

また、学習内容を定着させるためには、家庭学習が欠かせません。そのために各教科の課題(宿 

題)が多くなってしまうこともあります。今後、各教科でのバランスを取りながら適切な分量にな 

るよう、検討してまいります。 

 

 ・テスト期間中の早出はできればやめてほしい。 

 ・朝、早い時間の小テストが多すぎると思います。朝は主婦は忙しいので、時間を時々ズラされると、 

いろいろと困ります。 

 ○いつもご協力をいただいており、感謝しております。テストに際しては、授業の確保の点からも 

今後もご協力願いたいと思います。事前にご連絡いたしますのでよろしくお願いいたします。 

 

 ・おかげさまで毎日元気に登校できており感謝しています。一点疑問だったことがあります。体育のプー 

ルの授業ですが、生理中でも入っていると娘から聞きましたが、他校でも同様に行われているのでし 

ょうか？ 衛生的にも良くないし、本人も自尊心が傷つくのではないかと思います。また、生理中でも 

公共のプールや海に行けると思われ、少し困りました。 

 ○配慮不足をおわびいたします。今後、プール授業実施前の健康観察を適切に行い、対応してまいり 

ます。 

 

・社会科で課題が出る「スーパーニューライフ」の解答を頂きたいです。頂けない場合は理由が知りたい 

です。 

   ○教科担任に確認し、対応いたします。 

  

 

【指導の仕方について】 

 ・質問７～９に関しては、子供の様子から判断することが出来ません。 

（学校での様子、授業での様子が小学に比べ見えない為） 

   ○学校ホームページや学校だより、学年だより等で、学校教育の様子はお知らせしておりますので、 

お時間があるときにご覧ください。 

 

 ・先生によって差があるように感じます。 

・若い先生が増えている気がするのですが、ベテランの先生も子どもたちの態度に厳しい指導をお願い 

します。 

   ○授業への参加姿勢や日常の生活指導などで気になる点については、組織的に対応してまいります。 

    お気付きの点やご不明なことはご相談ください。 

 

 ・1人 1人の生徒が違う個性を持ち、それを対応して理解教育にあたるのはとても難しい事だと思います 

が、生徒だけでなく教職員の方々も自分と対峙して欲しいと思う。それは我々保護者も。 

 ○生徒に対して厳しい指導をするからには教職員も自らを律しなければならない、本当にそのとお 

りと思います。教師自身、肝に命じて取り組んでまいります。貴重なご意見ありがとうございます。 

保護者の皆さんからいただいたご意見、ご質問をご紹介するとともにお答えします。 

   ・個人名・個人が特定されるものは掲載しておりません。(回答が必要な場合は、個人的に 

教頭までご連絡をお願いします） 

   ・似ているご意見等は、まとめて表記、回答しました。    以上、ご了解ください。 

 



 ・先生が、生徒の前で名指しで文句を言っている事をたまに耳にします。言われた子も聞いている子も、 

やる気が無くなってしまいます。悪循環なので、先生からそんな種をまかないで欲しいと思います。 

 ・攻撃的な話し方をする先生がいるので、注意してもらいたい。 

 ・子供があることに挑戦しましたが、良い結果が出せませんでした。その結果に対して言わなくても良 

い事を言った先生がいました。相手の身になって言葉は発していただきたいです。 

 ・ご自身の好みで生徒に罵声を浴びせる教師がいます。徐々にエスカレートしてきているようで、最近 

では体育の授業のある朝には登校を嫌がるようになりました。親としては、受験というこの大切な時 

期に登校拒否になるのではないかと心配です。体育だけ休んだらと言うとあとで何言われるか怖いと 

いいます。 

 ○授業の中ではさまざまな「流れ」があり、指導が滞ってしまうこともあります。そのため、場面に 

よっては厳しい口調で指導せざるを得ないこともあります。どのような状況であっても「人を育て 

る」という原則を忘れず、指導していきたいと考えております。ご指摘は真摯に受けとめ、改善す 

べきは改善してまいります。また、お子様の様子などから学校の指導に疑問をもたれた際には、ご 

相談ください。 

 

・何か問題が起こったとき、教師によって白黒(加害側、被害者側)を決めるのではなく、子供達で話しあ 

って互いの気持ちを理解させるような解決法をとるべきだと思います。 

 ○場合によっては「話合い」も取り入れておりますが、改善を図るうえで大人の指導が必要なことも 

多くあります。状況を見極めた対応や指導を行ってまいります。貴重なご意見ありがとうございま 

す。 
  

 

【学校行事について】 

 ・体育祭の昼食は、クラス単位で生徒同志で食べてほしい。 

 ・授業参観後、クラスごとの話し合いがないのは、クラス内の雰囲気、先生の考え方がよく見えてこない 

ので、残念だと思います。一クラス３０人位の少なさなので、もっと”団結力”を得るのには、親同志 

も顔がわかった方が良いのでは。 

   ○体育祭の昼食については必ずしも保護者と一緒ということではありません。お子様とよく相談し

決めていただきたいと思います。また、保護者会の形態につきましても、次年度検討してまいりま

す。 
 
 

【生徒会について】 

 ・生徒会の役員の決め方について明確にし、選挙前に生徒に伝えるべきだと思います。会長・副会長が決 

定後、先生が決めるというのは気になります。また、それが立候補していない生徒であったというのは 

疑問があります。もし、そのような決め方をするのであれば、クラスから何人は立候補しなければいけ 

ないというのではなく、自主的な立候補者のみが立候補するようにしたらいいと思います。生徒の意 

見が最も反映されるのは、役員も投票数の順に決めていくということになるのではないでしょうか。 

 ○本年度の生徒会役員選挙では、得票順に本部役員を選出しておりますので、ご理解の程よろしく 

  お願いいたします。 

 
 

【保健安全について】 

 ・熱中症の時の対応に疑問があります。きちんと体温をさげる処置(脇などを冷やす)をしてほしい。冷え 

た部屋に寝かせるだけでは不安です。 

 ・インフルエンザ流行時期です。３年生だけがマスク着用しても意味がありません。予防するのであれ 

ば、全員マスク着用にしてほしい。 

 ・生徒 1人 1人の体の健康面での工夫がこれからは必要の場合があると思います。 

   ○熱中症対策としては、空調だけでなく保冷材等で体温を冷やす対策をとっております。また、イ 

ンフルエンザ対策としては、今年度流行のはじまり頃から｢全員マスク着用」「全員前向き給食」 

等徹底してまいりました。今後も、生徒の健康管理について、細心の注意を払っていきたいと思 

います。ご家庭でもご協力をお願いいたします。 



【部活動について】 

 ・部活と勉強の両立は難しいです。（２） 

 ・部活の朝練に顧問の先生が不在だそうです。もし、何かあったらと思うと心配です。 

 ・部活動の指導は公平にお願いします。 

 ・部活動の件ですが、顧問の先生が経験のない先生で指導力がなく負けてばかりです。もっと熱い 

先生(経験はなくても大丈夫です)を運動部の顧問にして下さい。(サッカー部の先生は熱い先生ら 

しいのでうらやましいです。) 

   ○指導力に差があるのは実際にあります。指導にあたっては十全を尽くすよう努力してまいります。 

 

 ・陸上部設営を希望する声をよく耳にします。以前にもそのような意見があったそうですが、検討 

してみてはいかがでしょう？！ 

 ・週末の部活動、土日どちらもあると、疲れて課題だけこなすだけになってしまっています。どち 

  らか１日、休みがあると自主学をやる気力もあるようです。 

 ・部活が忙しく休むヒマがあまりない。 

 ・部活日の休みの管理を徹底して欲しい。家庭の日は原則、休日ではなかったのでは？ 

   ○教員の働き方改革の第一が部活動の改革と言われています。現状でも週１の休み(水曜)や原則第３ 

    日曜を休みにするなど対策をしております。今後は国や県・市の指導に沿った形に変わっていくこ 

ともご承知おきください。 

 

 

【生活指導や風紀について】 

 ・髪型や衣服にそれほど厳格である必要はないのではと思っています。 

   ○ご意見ありがとうございます。中学生として相応しい規則について、検討を重ねながら見直すべき 

は見直してまいります。 

 

 ・自分の地区の交差点などで、小学生の登校にあわせ、”あいさつ運動”などしたらどうでしょう。 

   ○「あいさつ」については本校の課題でもあります。校内に限らず地域でもしっかりあいさつできる 

    よう、生徒会を中心とした「あいさつ運動」の充実を図ってまいります。 

 

 

【その他について】 

 ・トイレをきれいにしてほしい。 

  ○トイレについては、市教育委員会で次年度以降各校順々に改修していく計画がありますので、もう 

   少しお時間をいただきたいと思います。 

 

 ・学校では、たばこを吸わないで下さい。 

   ○世間でも喫煙に対する風当たりは強いものがあります。健康の保持、健全な青少年の育成からも、

喫煙している教員に対しては節度ある喫煙を指導しております。時と場をわきまえられるよう改

善を図ってまいります。 

 

・街灯をつけてほしい。(子供の安全の為) 

  ○各自治区の区長さんをはじめ、学区評議員さん方にもこのようなご意見があることを伝えてあり 

ます。 

 

 ・昨年、いろいろと意見を書いたのですがその返答もなく、アンケートの結果も出されなかったので、こ 

こに書く意味がないと思います。（くさいものにはふたですか？） 

   ○個人名・個人が特定されるものは掲載しておりません。回答が必要な場合には、個人的に教頭まで 

    ご連絡をお願いいたします。 

 

 

 



・相談事があった時など、お忙しい中、時間をつくり、じっくりと話を聞いてくださることに感謝してい 

ます。 

 ・いつもお世話になっております。土日も子どもたちの面倒を見てくださっている先生方には頭が下が 

ります。ありがとうございます。先生方、どうぞお体ご自愛ください。 

 ・より良い学校の「良い」が漠然としている様に見えます。 

 ・いつも子供達のために熱心な御指導ありがとうございます。毎日いきいきとして楽しそうに学校に行 

く様子をみると嬉しくなります。今後もどうぞよろしくお願いいたします。 

 ・小学校と比べると学校参観が少ないため、学校の様子を目にすることは少ないですが、子供から学校 

  の様子を聞いており、先生や友達との関わりが(関係が)良いのが良く分かります。 

 ・I would like to say thank you to all the teachers. Faculty and staff for inporting your knowledge to  

    our children. You have played a big role in moulding their young minds for the betterment and for  

    their future. Thank you so much! 

 ・校長先生並びに教職員の方には、本当にお世話になっております。これからも宜しくお願い致します。 

  ○たいへんうれしいご意見ありがとうございます。今後とも、生徒とともに向上していけるよう、 

   生徒に向き合う時間を確保していきたいと考えておりますので、ご支援ご協力をお願いいたし 

ます。 

 

 

         たくさんのご意見、ご質問、ありがとうございました。 

        今後も子どもたちのよりよい成長ために、学校、家庭、地域が手を取り合っていきたい 

と思います。今後もどうぞよろしくお願いいたします。 

         真岡市立真岡西中学校 

 


